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Lettre ouverte concernant la révision de l’ordonnance sur la chasse OChP 

 

La Société forestière suisse SFS l’a appris par les médias : la révision de l’ordonnance sur la 

chasse prévoit des changements notables en matière de gestion du loup.  

Ceux-ci influent sur la forêt. Des enjeux importants concernant le rajeunissement naturel de la 

forêt, mentionnés par la SFS lors de la révision de la loi sur la chasse, ne sont pas pris en compte. 

La consultation, conçue étroitement et d’une durée exceptionnellement courte – et à laquelle nous 

n’avons pas été invités – ne reflète d’aucune manière l’importance du sujet. Nous exigeons la 

mise en place d’une consultation sérieuse avec la participation de tous les groupes d’intérêts.  

Durant tout le processus de révision de la loi sur la chasse, la SFS et d’autres organisations 

forestières ont clairement relevé l’importance des grands prédateurs pour le rajeunissement 

naturel en forêt. Ce rajeunissement, insuffisant dans de nombreuses régions du pays et 

confirmé par le dernier inventaire forestier national, (IFN 5), inquiète le monde forestier. Ceci 

est dû au très fort abroutissement observé en de maints endroits. La situation actuelle est 

problématique, notamment si l’on prend en compte les sérieux défis posés à la forêt et à sa 

régénération par le changement climatique. Le Conseil des États l’a bien compris lorsqu’en juin 

2023 il a transmis au Conseil fédéral à une forte majorité le postulat « Des forêts viables ne sont 

possibles que si l'abroutissement par le gibier est conforme à la loi ». Diverses organisations 

forestières avaient alors rédigé un argumentaire. 

Les populations excessives de gibier sont aussi une cause essentielle de l’augmentation 

fulgurante du nombre de loups en Suisse. La chasse exerce une influence décisive sur le nombre 

de loups en réduisant les populations de gibier.  Deux papiers de position de la SFS montrent 

que la chasse (Nos forêts ont besoin de la chasse) et les grands prédateurs (Bienvenue au lynx et 

au loup) constituent des facteurs essentiels dans l’effort d’obtenir des populations de gibier 

durables et supportables pour la forêt.    

La Société forestière suisse a accompagné de près la nouvelle loi sur la chasse par des prises de 

position fondées scientifiquement et s’est engagée en collaboration avec des organisations de la 

chasse, de l’agriculture et de la protection de la nature en faveur d’une nouvelle proposition 

susceptible de réunir une majorité pour la révision de la loi sur la chasse. Cette nouvelle loi 

implique maintenant certaines adaptations de l’ordonnance. Nous ne pouvons pas comprendre 
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pourquoi ni la Société forestière suisse, ni les autres organisations forestières n’ont été 

consultées à ce propos, vu les importants défis qui sont à relever et aussi en raison de 

l’engagement démontré jusqu’ici en lien avec cette thématique. 

 

Nous demandons au Conseil fédéral de reconsidérer le processus actuel et, vu l’importance du 

sujet, de lancer une consultation ordinaire auprès de tous les acteurs concernés. C’est le seul 

moyen à disposition de la Société forestière suisse, partie prenante importante, pour remettre 

une prise de position fondée sur l’état des connaissances, dans le cadre du jeu démocratique 

habituel.  
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